

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana e
vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los martes por la
tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 14 de la
mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la
tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia to-
dos los domingos a las 7 de la mañana el
vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la
tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

REUNION DE LOS CUBANOS

Desde hace algunos dias se venia hablando en los círculos políticos de la reunion proyectada por los representantes en Córtes de la gran Antilla para discutir y adoptar acuerdos importantes: nosotros hicimos éco de la noticia refiriéndonos á informes que suponíamos autorizados; pero lo cierto era que nadie se atrevia á convocar á sus compañeros hasta que el senador Sr. Giraud los citó para ayer tarde (5) en su propia casa.

No nos equivocamos al anunciar que esa reunion revestiria positiva gravedad, no solamente por las resoluciones que se tomaran, sino tambien porque se darian á conocer todas las opiniones de conformidad con el estado actual de la isla de Cuba.

Con asistencia de diez y siete diputados y senadores, se verificó ayer por la tarde la anunciada reunion en casa del Sr. Giraud, quien esplicó las razones que le habían impulsado á congregarse á los que tenian el deber de salir á la defensa de los intereses de Cuba, en vista de la gravedad de los sucesos.

El Sr. Giraud manifestó el efecto que ha producido en la isla de Cuba la última crisis política, por suponer, lo mismo los conservadores que los liberales, que el Sr. Cánovas llevaba al ministerio una representacion contraria á las reformas económicas; que el malestar es general; que la actitud de los negros de los mas importantes ingenios, no es nada satisfactoria; que reina una sorda agitacion en el país, precursora de acontecimientos mas ó menos graves, que urge conjurarla; y que en esta importante cuestion no deben existir precedencias políticas, ni intereses de partido.

El Sr. Giraud dió cuenta de la entrevista celebrada con el señor ministro de Ultramar, declarando á los concurrentes que tenia la conviccion de que el gobierno no se mostraba propicio á presentar á las Córtes las reformas económicas en un plazo tan breve como requieren las necesidades de Cuba, y ménos la que se refiere á la modificacion de los aranceles; y añadió, que dado este convencimiento robustecido con las declaraciones que hizo el señor Elduayen en el Senado cuando se discutió el proyecto de la abolicion de la esclavitud, y ante la necesidad de corresponder dignamente á las aspiraciones de la opinion de Cuba, era llegado el momento de acordar cuál debe ser la conducta en las actuales circunstancias de los diputados y senadores de la gran Antilla.

* *

Las noticias comunicadas por el Sr. Giraud no produjeron sorpresa en los concurrentes: casi todos ellos habian recibido cartas de personas autorizadas é inspiradas en los mismos temores acentuados despues de la última crisis política, y conocian además, por conducto directo ó indirectamente, la resistencia del Sr. Elduayen á plantear las reformas económicas, en cuanto se refieren á la alteracion de los aranceles.

Debemos advertir, que las noticias que se reciben tanto las oficiales como las de carácter particular, están contestes en que las partidas insurrectas no tienen importancia y que no encuentran éco en la opinion del país, siendo combatidas por todos los partidos; pero lo mismo los diputados y senadores de Cuba que las autoridades del gobierno, segun se

dijo en la reunion de ayer, recomiendan la urgencia de las reformas, á fin de contrarrestar las manifestaciones de desagrado que se prevenen.

* *

Estensamente fué examinado el punto puesto á discusion por el Sr. Giraud relativo á la actitud de los representantes de Cuba, siendo varias las soluciones que se propusieron, algunas de las cuales no creemos conveniente consignar por razones de prudencia, que sin duda comprenderán los interesados. El retraimiento para el caso en que no se plantearan simultáneamente todas las reformas, era una solucion que defendian casi todos los concurrentes, considerando que la abolicion de la esclavitud, sin mejorar al propio tiempo las condiciones de la produccion en sus relaciones con los impuestos, causará injustos perjuicios á los hacendados de la isla de Cuba; pero esta opinion no podia ser aceptada en absoluto por los diputados liberales.

En nombre de éstos habló el Sr. Labra consignando, en primer término, que los que se habian adherido á los acuerdos de las minorías persistirán en su actitud, cualesquiera que fuesen las resoluciones que se tomaran, mientras no termine el conflicto parlamentario; asi como tampoco podian asociar la causa de las reformas económicas á la abolicion de la esclavitud, por considerar de interés preferente la emancipacion de los negros.

Sin embargo, como profesan tambien la creencia de que no es justo ni conveniente realizar la llamada abolicion de la esclavitud, con exclusion de las demás reformas, entienden que se concilian todas las opiniones fijando un plazo breve para llevar á cabo los proyectos políticos, económicos y sociales.

Aceptadas las indicaciones de los diputdos liberales, se modificó la enmienda que se estaba discutiendo para presentarla al título primero del proyecto de la abolicion de la esclavitud, dando de plazo al gobierno la actual legislatura para que sea discutida y votada la reforma arancelaria además del proyecto de abolicion de la esclavitud.

La enmienda será defendida por el Sr. Armas (D. Ramon), y si el gobierno no la acepta, dejarán de tomar parte en los trabajos parlamentarios los cinco ó seis diputados que todavia no se han abstenido. Como quiera que los señores Santos de Guzman y Armas espusieron respetables razones para impugnar el proyecto de abolicion, podrán intervenir en este debate, pero por propia cuenta, esponiendo solamente sus opiniones personales.

El diputado cubano Sr. Armas (D. Francisco), individuo de dicha comision, no formulará voto particular, limitándose á declarar su conformidad con la enmienda, y retirándose tambien de la Cámara si no la acepta el gobierno.

Hemos oido asegurar que varios individuos del Consejo del Banco de España se han acercado al Sr. Cánovas para aconsejarle que disuada al señor Elduayen del propósito que abriga de pedir fondos al expresado establecimiento para cubrir atenciones de la isla de Cuba.

El proyecto, entre diversas dificultades, ofreceria el grave inconveniente de que seria preciso tratar el asunto en junta general de accionistas.

Los ministeriales no ocultaban anoche (5) la desagradable impresion que en su ánimo habia producido los acuerdos de los representantes cubanos.

El efecto de aquellos acuerdos fué de tal naturaleza, que los ministeriales á que aludimos manifestaban sin rebozo su convencimiento de que la representacion de la isla de Cuba no tardará en abandonar la Península.

Los diputados cubanos consideraban aquellas manifestaciones como una justificacion cumplida de sus acuerdos.

EL MANIFIESTO FUSIONISTA.

Anoche (5) celebraron una importante reunion los individuos que forman la colectividad política que ha venido defendiendo la union democrática, á cuya reunion asistieron los firmantes de la circular de 19 de abril último y unos veinte ex-diputados próximamente del partido democrático-histórico.

El presidente de la reunion, señor Chao, dió cuenta á la misma de las bases de París y de los trámites y gestiones que se habian practicado para llegar al Manifiesto, y propuso á la reunion que á fin de poder tomar ulteriores acuerdos, deliberase acerca del espíritu y tendencias políticas de ese documento, que calificó de notable por mas de un concepto.

El Sr. Azcárate leyó á seguida el Manifiesto en la forma en que el señor Solís le ha traído á Madrid, firmado por los Sres. Ruiz Zorrilla y Salmeron, y expuso las ligeras correcciones de estilo hechas en el mismo para evitar anfibologías.

Despues de unas breves palabras del presidente, el Sr. Santos Manso dijo que conocia por primera vez el contenido del Manifiesto, pero que habia observado un fenómeno digno de notarse, y era que habiendo defendido «El Tribuno» la política desevuelta en aquella circular cómo órgano de la union, aparecia ahora en disidencia con el Manifiesto, no en cuanto á los principios políticos consignados en el mismo, sino solo en la manera de proceder; razon por la que en el caso de que la Junta adoptase un acuerdo para adherirse y firmar el Manifiesto, él se reservaba el derecho de no adquirir ningun compromiso mientras no consultase la opinion de algunos amigos, para lo cual pedia á la mesa un plazo.

El señor Chao contestó que, estando todos los presentes en libertad de adherirse al Manifiesto ó continuar defendiendo el procedimiento de la circular, único punto de diferencia entre ambos documentos, el señor Santos Manso, lo mismo que otro cualquiera, podia aplazar su resolucio, tanto mas cuanto que las comunes aspiraciones se hallaban claramente consignadas en el fondo del Manifiesto.

El señor Cervera, despues de encomiar el documento, sostuvo que al firmarlo los partidarios de la union, léjos de abandonar el objetivo y los fines políticos consignados en la circular, los robustecian, haciendo mas fácil su encarnacion en la realidad de la política. Lo único que ellos habian hecho, dijo el Sr. Cervera, es abandonar, en aras de la union y de la concordia, un procedimiento, al que habian resistido siempre las demás fracciones democráticas: en el Manifiesto vienen á fundirse hombres que pertenecen á tres partidos políticos en uno solo, aceptando y desarrollando por transacciones mútuas principios é ideales que les eran comunes.

Habló luego el señor García Alvarez, quien como el señor Santos Manso, se lamentó de que faltasen

á la reunion algunos amigos; pero que siendo ésta de los firmantes de la circular de abril, en su concepto no debía aplazarse el acuerdo, sino adoptarle inmediatamente, autorizando á la Junta para que invitase á los que no habian podido concurrir á la reunion, á fin de que se adhiciesen á los acuerdos que en la misma se tomasen.

El señor García Lopez (D. Anastasio) dijo que no veia inconveniente alguno en que firmasen el manifiesto todos los antiguos partidarios de la union, toda vez que salvándose en éste su dignidad política y hallándose consignado en el mismo su sentido y aspiraciones políticas, creia estaban vencidos hasta los mas respetables escrúpulos de conciencia.

* * *
El Manifiesto fusionista fué aprobado por unanimidad en votacion nominal. Acto continuo le firmaron todos los ex-diputados que asistieron á la reunion.

La Comision, compuesta de los señores Chao, Azcárate y Cervera, recibió plenos poderes de la Junta para proseguir gestionando con la del partido progresista-democrático todo lo referente á la organizacion del nuevo partido.

* * *
La Comision directiva se dirigirá en breve á todos los Comités de provincia recomendándoles la fusion.

(«Liberal.»)

Segun telegrama de Pamplona, han sido capturados por la guardia civil los criminales que se habian fugado de la cárcel de Caparrosa, quedando herido uno de ellos que hizo armas contra la referida fuerza.

—La «Union,» periódico democrático, declara que los hombres políticos de la agrupacion que representa no firmarán el manifiesto democrático.

—Creemos infundada la alarma de los vinateros españoles suponiendo que el gobierno francés trate de subir los derechos á los vinos españoles.

El gobierno francés, al redactar el arancel general, señala á todas las mercancías mayores derechos de los que satisfacen, segun los aranceles convencionales, ó sean los que están afectos á los tratados con otras naciones, con objeto de poder exigir concesiones á los países con quienes trate, lo cual no sucederia si no existiese esta diferencia arancelaria. Esto explica por qué en el arancel general se fija el derecho de cuatro francos y medio el hectólitro de vino de determinada graduacion, al paso que los aranceles convencionales solo marcan tres francos y medio sin graduacion.

El convenio con Francia será indudablemente prorogado.

De todos modos, no es conveniente anticipar juicios que podrian hacer creer á los franceses que España tiene mas interés del que realmente tiene, en prorogar este pacto internacional.

—Sobre el viaje anunciado por el periódico de oposicion el «Siglo» del general Martinez Campos al extranjero, dice anoche la «Gaceta Universal:»

«No: el general Martinez Campos está y estará allí donde sea necesario el prestigio de su nombre y la grandeza de su corazon para sostener aquello á lo cual ha consagrado su vida; aquello para cuya consolidacion no habrá sacrificios que no esté dispuesto á hacer.

No: el general Martinez Campos no se va. Ahora mas que nunca estará aquí, para tormento de los que verian con gusto su marcha; ahora mas que nunca consagrará toda su atencion al giro de la política, aunque así contrarie el deseo de muchos que quisieran verle alejado de todo lo que á la política se refiere.

—Entre hoy y mañana se firmará el dictámen de la comision del Congreso que entiende en el proyecto de ley de abolicion de la esclavitud en la isla de Cuba, del cual se dará cuenta á la Cámara en la sesion del lunes.

Las modificaciones introducidas por la comision en el proyecto no afectan á su esencia, y son en su mayoría aclaratorias de las disposiciones que en el mismo se contienen.

El ministro de Ultramar se ha mostrado conforme con los trabajos de la comision.

—Ha fallecido repentinamente en Olot el diputado á Córtes Sr. Florejasch.

—El nuncio de S. S., Mons. Bianchi, ha celebrado esta tarde una larga y amistosa conferencia con el señor ministro de Ultramar sobre los asuntos eclesiásticos de nuestras posesiones ultramarinas, que se hallan pendientes de resolucion.

(«Correspondencia de España.»)

Se ha dicho y repetido que los actuales gefes de la insurreccion de Cuba eran capitulados que prometieron eterna fidelidad y recibieron cuantioso premio por su arrepentimiento. Algunos recibieron además del perdon, obsequios y favores, y hasta distinciones; Maceo mismo presidió las honras fúnebres de la reina doña Mercedes al lado del gobernador de Santiago de Cuba.

Sin embargo, el director de «La Raza Latina,» de Nueva-York, que acaba de recorrer personalmente las comarcas de Cuba, teatro de la guerra, nos suministra preciosos y detallados datos de cada uno de los protagonistas de aquel vergonzoso drama, drama sangriento, que lleva por título «La Ingratitud.»

Guillermon.—Hoy en armas en Santiago de Cuba, titulado presidente de la república, era antes de la insurreccion degollador de un matadero. Hecha la paz se le nombró inspector de agricultura con 1800 pesos de sueldo. Hecho todo un caballero, disponia de cuanto necesitaba en el ingenio de Norma, y su primera hazaña consistió, al rebelarse nuevamente, en llevarse los negros del referido ingenio.

Limban Sanchez.—Otro inspector de agricultura y otro rebelde.

Ravé.—Fué tambien de los mas favorecidos.

Carrillo.—Otro inspector de agricultura, con su correspondiente corte de madera.

D. Silverio del Prado.—Recibió el empleo de administrador de rentas de Guantánamo, y á su hijo se le empleó en Baracoa. Fué preso en el momento en que iba á sublevarse en prueba de gratitud.

D. Serafin Sanchez.—Administrador de rentas en Sancti-Spíritus. Se lanzó á la guerra llevándose 6.000 pesos de los fondos que tenia á su cargo

Castillo.—Otro de los mimados y otro cabecilla.

D. Angel Maestre.—No se puede hablar de la gratitud de este individuo sin sentir pena y vergüenza.

Emilio Nuñez.—Su primera hazaña en la insurreccion pasada fué incendiar el ingenio de su padre. El gobierno trató de mandarle á Europa, y su anciano padre intercedió por él, prometiendo y respondiendo de su lealtad, así como su hijo. El 14 de octubre hizo esta firme promesa y el 9 de noviembre se alzó contra el gobierno en union de su hermano y de su primo.

Estos hombres sin fé ni dignidad, son los que piden la independenciam y acusan á España.

EXTRANJERO.

El ministerio y la diplomacia.

Si algunos periódicos austriacos, dejándose llevar de alarmas infundadas, han señalado con inquietud

el nuevo rumbo de la política interior en Francia al punto de recordar la alianza austro-germana como excelente prevision de seguridad en Europa contra cualquier eventualidad de otras naciones, en Alemania se ha mostrado abierta y decidida simpatía por la constitucion del nuevo gabinete que preside Mr. Freycinet.

Siente la corte de Berlin que Mr. Saint-Vallier la abandone, pues contaba en ella con amigos y simpatías, pero ven en la direccion presidencial del reputado ingeniero una promesa cierta de política amistosa y prudente, una garantía de seriedad, de conciliacion y de respeto mas que suficientes á inspirar completa confianza en el porvenir de las relaciones entre ambas potencias:

Las palabras del embajador alemán en la recepcion de 1.º de año de la presidencia, con que expresó las felicitaciones que el príncipe de Bismarck le encargaba trasmitir á Mr. Freycinet, produjeron un efecto extraordinario en la corte de Berlin que no se esperaba tanto. Sabidas son las convicciones que aliegan de que un imperio, como la monarquía, producirian inmediatamente la guerra exterior en Francia, y así no debia haber extrañado esta simpatía y esta estudiada manera de darla á conocer el favor de la solucion mas republicana que acaba de efectuarse. Se dice que es un desaire mas, una sonrisa de desden que añadir á tantas como el canciller alemán ha tenido para con la diplomacia europea, y el efecto ha sido extraordinario en todas partes.

Hay quienes pretenden que en el fondo se complace el célebre político en ver consolidarse la república francesa por ser este el mas seguro medio de contar con la abstencion de este país en los acontecimientos internacionales que puedan surgir. Mas el gobierno de París acepta con tanta lealtad las ofertas de simpatía alemana, que manda á esa corte al mas íntimo y afecto de sus embajadores, á monsieur Challemel-L'Acouz, actualmente enviado cerca de la república Suiza, y ya en amistosas relaciones con el príncipe Hohenlohe, ministro alemán aquí, que le habia invitado á comer antes de su partida para Berna.

La opinion en Inglaterra.

En Inglaterra la opinion se muestra mas reservada á juzgar por el tono de su prensa tan influyente en el país. «El Times», que es liberal, pero no vé con simpatías desde hace algun tiempo á los gobernantes franceses, estudia y analiza la trascendencia y significacion del cambio político examinando á Francia desde el 1.º al fin del año último, que comenzó con el mariscal Mac-Mahon al frente de la república y terminó con un ministerio puro de la izquierda.

«Al cabo de noventa años de luchas, la izquierda —dice— ha triunfado, no por la violencia, sino por medios de una legalidad irreprochable. Lo que puede inquietar los ánimos, no es la composicion del gabinete, sino la rapidez con que han marchado las cosas, el plano inclinado sobre el cual quizá no se detenga el movimiento sino por un choque que implique una nueva agitacion en un país que tan deseoso está de acabar con todas las agitaciones.»

Se diria que este temor, esta duda del periódico inglés, refleja los escrúpulos de una gran parte de los conservadores de toda Europa, porque es lo que se oye y se lee por todas partes.

Pero basta fijar un poco la atencion sobre los cambios profundos que se han realizado en el carácter y condiciones del pueblo francés para comprender cuán léjos de esos temores están los hombres que se sienten hoy en medio de esas corrientes alarmantes.

Manifestaciones de fraternidad.

Contra estos rumores, Francia puede poner en la balanza de sus intereses y de sus justas aspiraciones, la humilde pero significativa manifestacion que ha surgido en Italia, sin duda, celosa del amor que se ha producido en España por la comun hermana floreciente.

Un ingeniero distinguido, el señor Giola, recordando los servicios que los franceses han hecho á la libertad italiana, ha llamado la atencion sobre los voluntarios de dicho país, que han compartido los peligros y proezas de Garibaldi y entre otros nombres ha señalado á de Flotte.

Pocas líneas bastan á presentar á este ilustre compañero del héroe italiano.

«Garibaldi, dueño de Sicilia, se sirvió de la experiencia de de Flotte, para preparar y organizar el paso del estrecho de Messina. Mientras que Garibaldi abordaba á Capo delle Armi, es decir, á la punta extrema de la Calabria, y marchaba sobre Reggio, á donde llegó el 20 de agosto, de Flotte, á la cabeza de la compañía francesa que formaba la vanguardia de la division Cosenz, desembarcaba en Bagnara, en que tuvo que sufrir el fuego del general napolitano Briganti. De Flotte fué muerto en el combate del 22 de agosto. Pero el paso de la division estaba asegurado».

Gioia ha abierto una suscripcion para erigir un monumento á la memoria de este valiente soldado, y Garibaldi ha aceptado la presidencia honoraria de la empresa, tomando Crispi la efectiva. El Sr. Cairoli y otros hombres de Estado han prometido asistir á la inauguracion del monumento, y con esto las corrientes del espíritu latino vendrán tambien de Italia, como han salido de España á fraternizar é intimar con este pueblo noble y generoso de Francia que habia sido tan mal comprendido.

Trabajos y proyectos interiores

El nuevo gabinete francés trabaja, pero no con tanta precipitacion que sea ya un hecho su decreto de gracias: solo existe el pensamiento. El Consejo solo se ha reunido el domingo para las firmas y presentacion, el martes siguiente bajo la presidencia de Mr. Grevy y ayer mañana para comunicarse algunas ideas. El lunes se volverá á reunir para acordar si redactará un mensaje para la reapertura de las Cámaras ó será simplemente una declaracion y el miércoles se presentará el proyecto que se acuerde á la aprobacion de Mr. Grevy en Consejo por él presidido. La lectura del documento no podrá de todos modos hacerse antes del 15, pues las Cámaras, que se reunirán el 13, martes, procederán á eleccion de mesas, y al siguiente dia, miércoles, tienen costumbre de descansar.

Los grupos de las izquierdas tambien renovaron en estos dias sus juntas directivas que presiden los señores Brisson, Bernard-Lavergne y Germain, de la union, izquierda y centro en la Cámara, y los señores Ferouillat, Duclerc y Feray en los respectivos del Senado, sin que la extrema tenga presidentes, pues se dirige por delegados.

Los cimientos de la democracia

Pero no son los trabajos políticos los que principalmente preocupan á este pueblo francés; háse dicho otras veces que no bastará la política para sostener los gobiernos, si los pueblos no vieran esas otras obras que dan solidez y asiento á las épocas y á las nuevas instituciones. Con lo que cuenta la república francesa para afianzar enérgicamente su existencia, es con una práctica portentosamente desarrollada de virtudes nuevas é indispensables á la dicha pública que solo dan la educacion y las enseñanzas del tiempo.

Se ha señalado ya el desarrollo del ahorro popular que es la verdadera argamasa de los cimientos

futuros de la democracia. Una nueva estadística comparativa viene á demostrar con elocuencia, el progreso del pueblo en su práctica del ahorro. Tenia Europa en 1874 doce millones y medio de imponentes, con un capital depositado de siete mil millones de francos, y al terminar 1878 esas dos cifras han subido á diez y seis millones de imponentes y á nueve mil quinientos millones de francos. Italia ha aumentado en doscientos millones de francos, Austria en doscientos setenta y tres, Inglaterra en doscientos ochenta y uno, Prusia en trescientos dos y Francia en cuatrocientos cuarenta y dos, contando con que en esta se limita la imposicion á mil francos.

Pero el crecimiento de imponentes es de mas valor, porque presenta el contingente de esos ejércitos del ahorro que comienzan á pesar mas que los de la guerra. Austria ha aumentado sus imponentes en 160.569; Inglaterra en 275.987; Italia en 435.327; Prusia en 448.866, y Francia en la enorme cifra de 930.000 individuos mas, ganados al culto del capital, de la prevision, de la serenidad y confianza de la vida.

El doctor Guillaume, que dirige la penitenciaría de Neufchatel en Suiza, ha observado que de cada cien ingresados, sólo seis poseen libretas de las Cajas de ahorro en aquel país, donde está éste tan popularizado que se cuentan 25 imponentes por cada 100 habitantes.

Estos secretos, que revelan la trasformacion de los pueblos, no son observados por los que juzgan con ligereza de situaciones y sistemas para llenarse de temores é inquietudes. Estas nuevas fuerzas sociales pesan en apoyo de las nuevas formas políticas. Significan la intervencion de masas formidables en el complicado engranaje de la máquina social, y estas masas, como las de hierro de los grandes aparatos de la industria, por mas que espanten, contribuyen á hacer la vida más fácil y repartir el bienestar con profusion. El cataclismo no se producirá por que funcionen libre y desembarazadamente, sino porque alguien pensara en turbar sus movimientos; ese seria el verdadero cataclismo, una reaccion, una paralización, y esto no lo temen hoy ya los pueblos adelantados de Europa.—S.

(«El Liberal.»)

El Comité central del partido socialista belga ha publicado un manifiesto convocando para el dia primero del próximo Febrero en Bruselas un Congreso en favor del sufragio universal.

En Bélgica, el partido liberal en general no es partidario del sufragio universal, porque teme que la influencia ejercida por el clero en las aldeas haria un fuerte contrapeso á las ideas liberales que dominan en los centros de las grandes poblaciones.

Recordarése tambien que cuando se discutió el año pasado la ley relativa á la instruccion primaria en Bélgica, varios gefes del partido católico, y en particular el Sr. Malou, indicaron como posible su adhesion ulterior al principio del sufragio universal.

(«Iberia.»)

Gacetilla.

Las operaciones que se están llevando á cabo para la quinta han producido dudas respecto á la exacta aplicacion de la ley, preguntando algunos municipios cómo debia verificarse el sorteo y llamamiento de soldados, estando juntos los dos primeros dias del mes de febrero, con lo cual falta el tiempo indispensable para algunas de las operaciones.

Consultado sobre este punto el ministerio de la Gobernacion, ha recordado que, segun una circular de diciembre del 78, se previene que el llamamiento-declaracion de soldados se verifique el segundo

dia del mes de febrero, no habiendo inconveniente alguno en practicar durante los dias anteriores al sorteo la aplicacion personal prevenida en el artículo 85 de la ley.

Poco lisongero es el pronóstico que para este mes ha hecho el Zaragozano, cuyas predicciones creen muchos á piés juntillas, aun cuando con frecuencia salgan fallidas.

«Mengua la luna el dia 5, dice, con hielos en unos puntos y escarchas en otros, precediendo á las nieves y lluvias, que á su vez sirven de vanguardia á vientos tempestuosos y frios, aunque algunos dias serán pacíficos y lucirá un cielo despejado.

Entra la nueva luna el 11 con nieblas en las riberas, que desaparecerán con vientos muy frios que harán que nieve y hielo algunos dias, mejorando al final y produciendo deshielos.

Crece el 19 con tendencia á lluvias al Sur y Sudeste de la Península y nieves en las provincias del Norte.

Llena el 27 con bella temperatura, que cambia bruscamemente, trayendo frio, chubascos y lluvia helada muy ténue: los mares estarán récios y los rios con propension á salirse de cauce.»

El domingo último salió para su nuevo destino el que ha sido gobernador de esta provincia don Manuel Stárico Ruiz. A despedirle acudieron al muelle de Palma infinidad de personas de todas las clases sociales.

A los señores accionistas de la sociedad anónima «Industria Mahonesa.»

En virtud del acuerdo unánime tomado por los señores accionistas en Junta general extraordinaria celebrada el 23 de noviembre próximo pasado, se convoca á una nueva junta general para el dia 25 del corriente á las tres de la tarde en el salon de sesiones de la Fábrica.

Para que la Junta General se considere legalmente constituida, es preciso que por lo ménos concurra la representacion de la mitad del capital social. Si el dia señalado no asistiese suficiente número de accionistas, queda desde luego convocada nueva Junta para el dia 1.º de Febrero próximo, en el local y hora designados y las decisiones que se tomen en ella serán valederas sea cual fuere el número de sócios concurrentes.—Mahon 12 Enero 1880.—Por A. de la J. de G.—Antonio Blanc, Secretario.

Centro Agrícola Menorquin.

Se recuerda á los señores sócios que todos los juéves al anochecer se celebrarán en el local de esta sociedad reuniones familiares para tratar de los asuntos más directamente relacionados con las necesidades agrícolas de la Isla. Mahon 14 de enero de 1880.—La Junta Directiva.

CHARADA.

Prima y tercera es metal
Que el hombre asáz ambiciona;
La segunda tiene aroma;
Es primera una vocal.
El todo es un nombre oscuro
Que ha venido á ser vulgar,
Y en los diarios lo has de hallar
Sin esfuerzo, de seguro.
Su triste celebridad,
(Que nunca hubiese adquirido!)
Tiene cierto colorido
De horripilante maldad

Lisardo.

La solucion en el número próximo.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Pablo primer ermitaño.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra del Rosario en la Parroquia.

Concepcionistas, 40 horas tendrán lugar los dias viernes, sabado y domingo, dedicadas al dulcísimo nombre de Jesús, se espone Su Divina Magestad á las 6 y 1/2 y se reserva á las 7 y 1/2 de la tarde.

Santo de mañana.

Sta. Estefanía de Quinzani. S. Fulgencio obispo, S. Honorato arzobispo y S. Berardo y comps. mres.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Despachados el 14.

Para Palma con esf. y la corresp. vapor-correo «Menorca» Cap. D. José Pons con 19 trips.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 13—5'10 t.

En el Congreso ha manifestado el conde de Toreno que adelantan las negociaciones para la celebracion de tratados de comercio con Inglaterra y América.

Apesar de las declaraciones hechas por el Sr. Cánovas en el Senado, las minorías no han resuelto desistir de su actitud.

Interior, 15'15.

Exterior, 16'35.

Bonos, 92'25.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 31 de Enero próximo á las 11 de la mañana, se venderá en la Audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Alayor simultáneamente, y siendo la postura competente la casa número 2 de la calle de Santa Agueda de dicha Villa procedente de la herencia de Cristóbal Timoner y Orfila, retasada en tres mil ciento setenta y cinco pesetas, arregladamente al pliego de condiciones que obra en la escribanía del infrascrito actuario y en la Secretaria del referido Juzgado municipal: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á petición de los interesados. Dado en Mahon á 29 Diciembre de 1879.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Don José Vidal Rubí, Alcalde

Constitucional de esta Ciudad.

HAGO SABER: Que segun dispone la Ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército de 28 de Agosto de 1878, se reunirá el Ayuntamiento de mi presidencia el dia 31 del corriente mes á las once de su mañana para cerrar definitivamente el alistamiento del corriente año, en cuyo acto oír y fallará cuantas reclamaciones se produzcan respecto á la exclusion ó inclusion de algun mozo.

Igualmente se reunirá la Corporacion el dia 1.^o de Febrero próximo á las siete de la mañana para verificar el sorteo general de los mozos alistados; y el siguiente dia 2 de Febrero á las nueve de la misma para celebrar el llamamiento y declaracion de soldados.

Lo que se publica para conocimiento de las personas interesadas.—Mahon 14 Enero de 1880.—José Vidal.

Ayuntamiento de Mahon.

BENEFICENCIA.

Por fallecimiento de D. Pablo Gahona y Olives, que la desempeñaba, ha quedado vacante la plaza de capellan del Hospital Civil de esta Ciudad.

En su consecuencia ha acordado esta Corporacion anunciarlo al público para que los que aspiren á obtener el expresado cargo presenten sus solicitudes en la Secretaria de la misma hasta el dia 20 del corriente mes. Mahon 14 Enero de 1880.—El Alcalde Presidente, José Vidal.

En venta.

Se saca á la venta en subasta pública, la polacra goleta «Anita» de la matrícula de Mahon, perteneciente á la Sociedad en liquidacion Taltavull Thomas y Estela, y á D. Andrés Marroig, vecino de Palma de la isla de Mallorca, con todos sus aparejos, arboladura de respeto, embarcaciones y demás efectos destinados al servicio de dicho buque, segun inventario que se hallará de manifiesto todos los dias laborables, de nueve á doce de la mañana, en esta ciudad de Mahon en el despacho de D. Bartolomé Mercadal y Pons calle Deyá número 2, y en Palma en el escritorio de D. Gabriel Alzamora del comercio. Dicha subasta tendrá lugar el dia treinta y uno del corriente mes de Enero á las once de la mañana, en la plaza de la Constitucion de Mahon, adjudicándose al postor mas ventajoso, siempre que la postura sea admisible á juicio de los interesados. La entrega del buque al comprador, será hecha en el puerto de la mencionada ciudad de Palma; pero el precio del mismo deberá pagarse en Mahon en el acto de otorgarse la correspondiente escritura de venta. Los gastos de subasta y de anuncios serán de cargo del comprador.

BUENA OCASION

para comprar ricas y elegantes joyas de oro y plata de todas clases y gusto.

Llegado á esta ciudad el conocido platero mallorquin

FORTEZA (D. Ignacio)

ofrece un surtido de las espresadas prendas á unos precios sumamente módicos.

Hay aderezos, pulseras, leontinas, collares, pendientes, medallones, cadenas, anillos y todo lo que de dicho arte se encuentra de novedad.

Vive en la fonda de Jaques calle del Castillo.

Se vende ó alquila un piano nuevo á precio módico. Darán razon en Ciudadela calle de Alcántara número 28.

Nodriza.

Una que desearía encontrar criatura para amamantar. Vive en Villa-Cárlos calle del Puerto número 43.

Una que desearía encontrar criatura para amamantar. Vive en Villa-Cárlos calle del Puerto número 44.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los tirones de estómago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruacion.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

GLOSAT.

Lo habrá el viénes por la noche y el dia de San Antonio por la tarde siendo improvisadores Ramon de Alayor y un vecino de Mahon.

Cafetin de Jaime Mir, en la Clota.

GLOSAT.

Lo habrá el viénes por la noche y el dia de San Antonio por la tarde, siendo los improvisadores José Rechac y Mora y Bartolomé Coll, en el cafetin de la Clota de Pedro Meliá y Bagur.

CAMARON (gambes.)

Calle de San Carlos número 11, casa de Bartolomé Pons, se encontrará dicho sebo para pescar, los sábados y vigilias de fiestas desde las 8 de la noche hasta la madrugada del dia siguiente, al precio de 4 céntimos la onza.

MÁTICO DE GRIMAULT

GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrea*; existe bajo dos formas:

1.^o *Inyeccion de Mático*, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los mas tenaces.

2.^o *Cápsulas de Mático* cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de *Copaiba* líquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Para la Habana directamente

Saldrá el dia 20 del actual del puerto de Barcelona el acreditado vapor trasatlántico español

2.^o BARRERAS

su capitán Romero.

Admitirá carga á flete y pasajeros.

Jané Bosch y Comp.^a—Escudillers 78—1.^o Barcelona.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.
DIRIGIDA POR EL MTRO. DON DOMINGO SANCHEZ.

FUNCION PARA MAÑANA JUEVES
15 DE ENERO 1880.

2.^a de abono.

5.^a serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del Mtro. Donizetti

LUCREZIA BORGIA.

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.